

NERUDA: "EL PREMIO ES PARA AMÉRICA LATINA"

ESTOCOLMO. (UPI).— Un poeta, el chileno Pablo Neruda, y cuatro científicos elegidos en el otro extremo del esfuerzo humano, recibieron el Premio Nobel.

Neruda, actual Embajador de su país en París, ganó el Premio de Literatura por su obra poética y recibió de manos del Rey Gustavo Adolfo el correspondiente diploma encuadrado en cuero, una medalla de oro y un cheque por la suma de 450 mil coronas.

Earl W. Sutherland, da

los Estados Unidos, obtuvo el Premio de Medicina; Simón S. Kuznets, de la Universidad de Harvard, en Estados Unidos, el de Economía; el británico Dennis Gabor el de Física y el canadiense Gerhard Herzberg, el de Química.

Unas pocas horas antes el Jefe del Gobierno de Alemania Occidental, Willy Brandt, recibió en Oslo el Premio Nobel de Paz.

Karl Ragnar Gierow, de la Academia Sueca de Letras, dio la bienvenida a Neruda, mientras el diplomático chileno que cubría ya 67 años,

le escuchaba con atención.

Gierow dijo ante los 2.700 invitados reunidos en una Iglesia Pentecostal, que era imposible describir la poesía de Neruda en un breve discurso.

"Captar la esencia de Neruda es unas pocas palabras, como querer caer un cuchillo con una red de mariposas. Neruda es una cascara que es imposible. La médula rompe la cascara".

"Nadie puede predecir a dónde llegará Neruda por su camino. Pero la dirección está dada; la armonía con el hombre y la Tierra", dijo Gierow.

"Con interés siempre creciente seguiremos a esta notable poesía, que con la vitalidad desbordante de un continente levantado, recuerda a uno de sus días, que se tornó más poderoso y más majestuoso a medida que se acercó al ocaso y al mar".

Neruda recibió su premio y estrechó largamente la mano del Rey, antes de volver a su sillón en el proscenio levantado en el enorme y moderno templo.

En una reunión que sostuvo con un grupo de periodistas, poco después que se le adjudicara el premio, Neruda afirmó que la recompensa fue recibida "con vigoroso entusiasmo en Chile y la América Latina. He recibido cablegrafías y cartas de numerosos mineros y pescadores, sindicatos, organizaciones femeninas, etc. Este ha sido un gran honor para mí".

Neruda se refirió en la conferencia de prensa al papel de los escritores en la lucha de producir cambios en el sistema social y dijo que es muy difícil en nuestros días marginarse de la lucha del Tercer Mundo. En la América Latina es imposible eso, y el escritor que lo haga parecería traidor. La América Latina está llena de injusticias. Tiene que cambiar. Si la poesía pu-

diera producir esos cambios sería muy bueno..."

Luego de que cada uno de los premiados recibía su recompensa y en momentos en que volvía a su sillón se encendía el sonido de las trompetas de la Orquesta Filarmónica de Estocolmo.

Neruda: "El Premio es para América Latina". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Neruda: "El Premio es para América Latina". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile